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终场哨响，三度
梦圆！

这是一个梦幻
般的赛季，所有人沉
浸在攻势足球带来
的快乐中。这是一
个跌宕起伏的赛季，
所有人的永不放弃
和坚持自我，谱写出
最终的结局！26373
名球迷汇聚成喜悦
的红色海洋，与球队
共同庆祝这一值得
铭记的时刻。

圆满结局的背
后，是一路走来不断
克服艰辛、拥抱挑战
的过程。夺冠时刻，

他们同样百感交集，迫不及
待将心声传达给每一个支持
球队的你。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

——穆斯卡特——
踢出属于我们的攻势足球
坦白说，在比赛结束后要马上分析比赛是

很难的，无论我们是赢是输，大家都充满了各种
情绪。现在联赛结束了，我们可以谈谈本赛季
这段不可思议的旅程。我认为冠军取决于集团
领导、俱乐部领导，以及球队上下每一个人。几
乎是从我第一天来到这里开始，球员们对于我
们的打法、我们想要踢球的方式就很认可、很接
受，是他们日复一日的努力塑造了这一切，即便
是在困境中，所有人也都坚信着。当你对一件
事情真正深信不疑时，你是很难被动摇的，我们
想要踢出属于我们的攻势足球，不断打磨和提
升我们的表现，整个赛季我们都在做同样的事
情，并且不曾改变过。

我也想感谢球迷给予我们难以置信的支
持，和球员一样，他们始终认可并且相信我们的
打法，每个客场比赛，我们总能在看台上发现

“家人”的身影，你们永远是我们前进的动力。
很高兴能为你们而战，也很高兴能和你们一同
庆祝这一时刻，作为海港的教练，我很感恩，谢
谢！

——奥斯卡——
我在一个超棒的团队

这是我在中国、在海港获得的第三座联赛
冠军奖杯，这种感觉真的非常美妙，每一次夺冠
都让人记忆深刻，我们从一支年轻的球队一步
步成长和进步，今年又一次做到了这一切！今
年我们踢出了许多精彩的比赛，打进了许多精
彩的进球，这样的比赛方式是球迷所喜欢的，同
样也是我喜欢的。从个人来说，这也是我职业
生涯最佳的表现之一，在进球数和助攻数上都
有不错发挥，我很享受为队友做“饼”，很高兴能
够刷新由自己保持的中超联赛单赛季助攻纪
录。

没人能够预测未来会发生什么，重要的是
享受当下，感谢球迷一直以来对我和我家人的
支持，你们每个人都对我很友好，这毫无疑问是
最棒的团队！

——武磊——
每一次夺冠意义都不同

第三次夺冠，心态上肯定和以前不一样。
2018年第一次夺冠时，可能因为之前从来没有
触碰过奖杯，所以感受会更强烈一些。去年和
今年作为我来说，更多是去珍惜这样的结果，因
为随着年龄越来越大，我也逐步进入到职业生
涯后期，包括我们这批从崇明走出的球员，也都
各自来到职业生涯最后阶段，我们非常珍惜还
能够在一起踢球的日子。去年，琳芃回来后，我
们一起拿到冠军，等于兑现了儿时的诺言，从小
我们就约定以后要一起拿冠军。

今年，球队的表现确实非常出色，这体现在
各项数据上。新教练到来之后给我们带来了全

新的技战术打法，尤其是在进攻端，我
们的变化更多，每个人在场上都能融
入到体系当中，每个人也都是这个体
系的受益者。我一直说，只要整支球
队运转流畅，那么个人的数据肯定不
会太差。30轮联赛，确实很不容易，我
们和申花始终咬得非常紧，也正是因
为有了对手的追赶，我们才能够一直
不放松。也希望未来联赛能有更多球
队参与争冠，对联赛来说也会是好事。

——巴尔加斯——
冠军献给爱球队的人
我们又一次夺得了冠军！没有什

么比这更美妙的事情了，这一刻我想
和所有人一同分享，尤其是我们的球
迷，是你们一路以来不变的支持造就
了这一切，你们对我个人也始终怀有
信心。

去年同样是美好的一年，不过因
为伤病的关系，我缺席了球队最后阶
段的不少比赛，我并不喜欢在看台上
看比赛，如果球队最终没能夺冠，我的
内心恐怕很难原谅自己。今年从一开
始我就积极投入备战，球队创造了良
好的冬训环境，很感谢球队给予我的
信任，从我个人来说，今年打出了职业
生涯最好的赛季，数据可以说明这一
点。更重要的是，我在场上的感受，以
及和队友之间的配合。我和球队中的
每个人都合作融洽，包括教练组、工作
人员、我的队友，这让我每天的训练都
充满动力。我把所有精力都放到训练
中，我的这些感受比数据更客观，我能
感受到来自于大家的尊重。海港队中
的每个人都尽了全力，每个人都在这
个赛季中做出了贡献。冠军献给所有
支持和热爱这支球队的你们！

——颜骏凌——
冠军之后是新的起点
很开心、很兴奋！每一次联赛冠

军都是非常不容易的，背后凝聚了所
有人的付出。今年这个赛季我们球队
在进攻端展现了积极的状态，新教练
带来了新的战术打法，对我们来说也是一个不
断学习和提升的过程。作为我这个位置来说，
要更多参与到进攻组织当中，其实也相当于提
出了更高要求。我觉得我们每个人都很愿意去
尝试和吸收这些新的东西，整支球队都从中获
益。

我们这批从崇明出来的球员，年龄又大了
一岁，就像武磊和张琳芃他们说的，我们很珍惜
各自的职业生涯，冠军对我们来说不会是终点，
而且教练在联赛夺冠那天也和我们说，只让我
们享受一天，从第二天开始要继续投入到和往

常一样的努力备战当中。

——李帅——
有信念，必定成功

很荣幸能够和球队一起又一次夺
得联赛冠军。当初加盟球队时，我就
想奔着冠军来，毕竟作为一名职业球
员，冠军是所有人的梦想。虽然我一
度对自己有过怀疑，不知道自己是否
还能够胜任这样的比赛，但很幸运俱
乐部领导一直相信并鼓励我，教练和
队友也一直在帮助我，我也希望能够
全力以赴回报球队。

新教练到来后，对球队的改造是
有目共睹的，作为边后卫，我也非常努
力去跟上他的要求，一整个赛季下来，
每个人都非常辛苦，这一年的不容易
只有每个亲身经历的人才最清楚。但
是我想说，有信念就必定会成功！感
谢所有人这一年的付出，我们继续前
进！

——茹萨——
让我们享受这一切！
这是我加盟球队的第一个赛季，

老实说，最初当我从经纪人那里了解
到可能到遥远的中国踢球时，我心里
是有些惊讶的。毕竟对我和我的家人
来说，这里距离我的家乡很遥远，有不
同的文化和生活习惯。但当我真正来
到上海后，很快就适应了这里的生
活。从我来到球队的第一天起，就能
感受到来自队友和工作人员的热情，
他们非常关心我的一切，并且乐于为
我提供帮助，这让我迅速地融入了在
上海的生活。

无论我们是顺境还是逆境，球队
都始终坚信自己，一直以来我们的目
标都是冠军，很高兴我们最终依靠实
力一步步走到终点。让我们享受这一
切吧！

——古斯塔沃——
梦想成真了！

这是我加盟球队的第一个赛季，在确定前
往上海前，我曾有过其他选择，但是我想要加入
一支能够争冠的球队，这样的信念让我很容易
就做出决定。

来到海港后，这里的职业、队友的融洽关
系、球迷的氛围都让我印象深刻。赛季初，因为
伤病的关系我缺席了一些比赛，我要感谢教练
组和医务组为我复出所做的努力工作，是他们
的悉心照料让我可以全身心投入到比赛当中。
作为一支以攻势足球为主的球队，我们每个人
都专注到自己的角色当中，这才形成了一支强

大的团队。冠军是给予球队和球迷最好的回
报，这同时证明我的决定是如此正确！

——李昂——
我只是做了后卫该做的事
作为一名职业球员，无论何时都要时刻做

好准备。能够夺冠，离不开球迷一直以来的支
持，也离不开团队，任何一粒进球和一次防守，
都源自团队共同的付出。后卫的职责就是要追
到底，只要皮球还没有越过球门线，就要全力以
赴。联赛、杯赛和亚冠，今年的赛程确实比较频
繁，比赛要一场场打，整个赛季中，教练会做出
一些调整，不管是场上的球员还是替补席上的
球员，都要为这个集体付出。

——王燊超——
卫冕中超，我们做到了

就像今年年初我说过的那样，我们去年拿
了冠军以后，今年是一个更大的挑战，因为我们
之前还没有蝉联过冠军，我们一直是作为追赶
者的角色去争夺冠军。但是去年拿到冠军后，
今年轮到我们要“保”住冠军，这对于整支球队
来说是个不小的挑战。

今年的冠军竞争非常激烈，我们和申花一
直处于互相追逐的过程中，联赛是一个漫长的
过程，不到最后一刻没人知道结果会如何，特别
是今年，悬念一直留到了最后一轮，这也是以往
我们没有遇到过的，同时也代表上海足球有了
非常好的进步。今年，通过大家的努力让我们
实现了目标，也希望我们明年继续朝着冠军梦
想去努力。

——傅欢——
去年“缺席”，今年补上

结束租借回到球队后，一切都是熟悉的环
境，赛季初我希望自己能够好好准备，为新赛季
做好准备。但是很遗憾，自己一度遭遇了伤病，
这让我错过了一些比赛。既然回来了，就要好
好从头开始，时刻做好准备等待机会。这个赛
季教练的战术打法对于边后卫的要求不低，我
也是逐步去理解和适应，尽可能去贯彻他的要
求。时间过得很快，距离2018年第一次夺冠时
已经过去了六年，现在我们几个1993届的队员
都来到了30多岁，还是要珍惜接下去的职业生
涯。很高兴今年和大家一起再度夺冠，等于也
是把去年我的遗憾给补上了！

——魏震——
圆满的一个赛季

圆满的一个赛季，我们一起再次拿到联赛
冠军，成功卫冕的同时也创造了破纪录的16连
胜。只有我们自己知道背后付出的努力和所经
历的艰难历程。这是每个球员、教练、工作人
员、球迷，团结在一起所取得的成就！
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